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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Проблемы коренных северян будут решаться комплексно 
Сегодня состоялось заседание комитета по делам Севера и коренных малочисленных 

народов Законодательного Собрания края под председательством Анатолия Амосова. В 
мероприятии приняли участие Уполномоченный по правам коренных малочисленных народов 
Семён Пальчин, руководитель краевого агентства по делам Севера и поддержке коренных 
малочисленных народов края Валентина Бокова, руководитель исполкома РАОО КМНС 
Красноярского края Александр Нестеров, представитель главы Эвенкийского муниципального 
района Николай Панченко и другие. 

Первым вопросом парламентарии рассмотрели поправки в отдельные законы края в 
сфере социальной поддержки граждан, проживающих в Эвенкии и на Таймыре. Как сообщила 
Валентина Бокова, поправки улучшат материальное положение некоторых групп населения. В 
частности, предполагается распространить все меры поддержки, касающиеся коренных 
малочисленных народов Севера, на лиц, относящихся к этнической общности ессейских 
якутов. Дополнительно на эти цели в краевом бюджете предусмотрены средства в размере 
более 7 млн рублей. Также с 2013 года планируется увеличить размер социальной выплаты 
за отстрел волка: с 10 тысяч до 10 тысяч 550 рублей за взрослую самку, с 9 тысяч до 9 тысяч 
495 за взрослого самца и с 5 тысяч до 5 тысяч 275 рублей за волчонка возрастом до одного 
года. И, наконец, третья правка касается введения дополнительных мер поддержки 
студенческой молодёжи Эвенкии. Для студентов-очников из Эвенкии, в том числе 
относящихся к общности ессейских якутов, будут предусмотрены дополнительные стипендии 
в размере 1 тыс. 100 рублей и компенсация расходов за платное обучение в размере не 
более 25 тысяч рублей в год. Также законом предполагается увеличить максимальный 
размер компенсации расходов на оплату проезда к месту учебы и обратно до 18 тысяч 162 
рублей в год для студентов коренных малочисленных народов Севера. Депутаты приняли 
решение рекомендовать сессии принять эти законопроекты с учётом поправок в первом 
чтении.  

Затем об итогах работы агентства по делам Севера и поддержке коренных 
малочисленных народов края в 2012 году депутатам доложила его руководитель Валентина 
Бокова. Продолжалась реализация программы "Коренные малочисленные народы 
Красноярского края" с общим объёмом финансирования – 63 млн 946 тыс. рублей; 
реализация мероприятий органами местного самоуправления Таймыра и Эвенкии за счёт 
средств субвенции краевого бюджета бюджетам этих территорий, общий объём которых 
составил 296 млн 600 тыс. рублей; освоение средств краевого бюджета в объеме 37 млн 
рублей, выделяемых на строительство малоэтажных, быстровозводимых жилых домов на 
Таймыре и в Эвенкии и т.д. За два года по линии агентства по делам Севера и поддержке 
коренных малочисленных народов края на Таймыре и в Эвенкии построены 21 
одноквартирный и три двухквартирных дома. В 2012 году агентство осуществляло грантовую 
поддержку коренных малочисленных народов края. На эти цели было выделено 20 млн 
рублей (в два раза больше, чем в прошлые годы). 

В целом, члены комитеты положительно оценили деятельность агентства. Но при этом 
рекомендовали в дальнейшем более комплексно подходить к решению проблем коренных 
северян. По мнению парламентариев, в систематизации нуждаются меры поддержки 
оленеводам Таймыра и Эвенкии. В 2013 году начнётся разработка комплекса мер, 
направленных на повышение эффективности северного завоза. Как раз сейчас создаётся 
межведомственная рабочая группа. От комитета по делам Севера и коренных 
малочисленных народов края в неё решено включить депутатов Александра Дьякова, Павла 
Семизорова и Николая Фокина.  

В завершении заседания депутаты утвердили план работы комитета на 2013 год и 
поддержали своим решением инициативы депутатов Госдумы по внесению технических 
правок в федеральный закон "О гарантиях прав коренных малочисленных народов 
Российской Федерации" и в отдельные законодательные акты РФ. 

«Красноярский край» 
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Таймыр вошел в число участников программы "Обеспечение жильем 
молодых семей в Красноярском крае" 

Таймырский муниципальный район признан победителем в отборе муниципальных 
образований региона для участия в этом году в реализации долгосрочной целевой 
программы "Обеспечение жильем молодых семей в Красноярском крае" на 2012–2015 годы".  

 Таким образом, в текущем году Таймыру будут предоставлены субсидии для 
предоставления социальных выплат на приобретение (строительство) жилья молодым 
семьям – участникам программы, сообщает районное управление общественных связей. 

 В настоящее время администрация Таймыра ведет работу с молодыми семьями, 
желающими стать участниками программы в 2014 году. Прием заявлений начнется 1 
февраля. 

 Как сообщалось, в прошлом году в программе приняли участие 25 семей, 19 из которых 
уже приобрели свое жилье. В этом году изъявили желание получить социальную выплату для 
приобретения жилья на территории района 11 молодых семей. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

В Дудинке состоится турнир по киберспорту 
В кинодосуговом центре «Арктика» 8 февраля встретятся молодёжные команды, чтобы 

принять участие в традиционном турнире по киберспорту. Игры, согласно положению, 
проводятся по олимпийской системе с выбыванием команд-участников после второго 
поражения. Заявки принимаются в компьютерном зале «Медвежий угол» КДЦ «Арктика» до 21 
часа 7 февраля. Соревнования продлятся пять дней. Финальные игры и награждение 
победителей состоятся 15 февраля. Судья турнира – Евгений Журин. Дополнительная 
информация по телефону 8 (391-91) 5-13-66. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Глава Норильска встретился с председателями общественных организаций и 
объединений инвалидов 

На встрече обсуждались действующие программы поддержки людей с ограниченными 
возможностями здоровья, вопросы их обучения и трудоустройства, предоставления и 
ремонта помещений, а также прозвучали конкретные просьбы к главе города. 

В частности, председатель Норильской местной организации общероссийской 
организации "Всероссийское общество инвалидов" Альбина Рожкова предложила 
рассмотреть возможность организации в Норильске автошколы для инвалидов, имеющих 
нарушения опорно-двигательного аппарата. 

Олег Курилов отметил, что в краевом центре уже работает специализированная 
автошкола, и норильчане могут пройти обучение и получить водительское удостоверение в 
Красноярске. "Из краевого бюджета курсантам с нарушениями опорно-двигательного 
аппарата, успешно сдавшим экзамен, возмещают половину стоимости обучения. Мы же, в 
свою очередь, рассмотрим возможность компенсации проезда до места учёбы и обратно", - 
уточнил глава Норильска. 

Кроме того, в ближайшее время будет решён вопрос о ремонте помещений местной 
организации "Всероссийского общества слепых" и "Талнахского общества инвалидов". Также 
Олег Курилов предложил общественникам использовать уже имеющиеся в Норильске 
спортивные залы для проведения тренировок, а в перспективе использовать для этих целей 
площади будущего Молодёжного центра, в котором будут созданы специальные условия для 
людей с ограниченными возможностями здоровья. 

«Красноярский край» 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Норильский никель" в три раза сократил производственный травматизм  
За 15 лет предприятия ОАО "ГМК "Норильский никель" почти в три раза сократили 

частоту несчастных случаев на производстве. При этом по сравнению с 2011 годом общее 
количество несчастных случаев за 2012 год оказалось на четверть ниже. Об этом сообщает 
пресс-служба компании. 

…Только на территории Заполярного Филиала (ЗФ) было реализовано 106 мероприятий 
по программе "Комплексный план улучшения условий, охраны труда и санитарно-
оздоровительных мероприятий на 2012 год" на сумму почти 2 миллиарда рублей. 

В эту сумму входит полмиллиарда рублей, которые компания потратила на оснащение 
работников специальной одеждой, обувью и индивидуальными средствами защиты. Согласно 
коллективному договору, сотрудник "Норникеля" не имеет права приступать к работе без 
предварительного инструктажа, без спецодежды и средств индивидуальной защиты, а также, 
если рабочее место не соответствует требованиям охраны труда и техники безопасности. 

Кроме этого, у каждого мастера есть специальный журнал, в который попадают все 
замечания - и его самого, и работников. А в течение года на предприятиях Компании 
проводится более 20 000 проверок и более 1000 мероприятий, направленных на снижение 
показателей по травматизму. 

"Вся информация изучается, и по ней принимаются конкретные решения. Кроме того, у 
нас есть телефон, по которому анонимно можно сообщить о несоблюдении правил. Бывало, 
что нам сообщали о попытках скрыть несчастный случай на производстве. И по каждому 
сигналу идет проверка", - комментирует руководитель управления промышленной 
безопасности "Норникеля" Сергей Ершов. 

На предприятиях "Норникеля" уже давно сложилась система отрывных талонов. Если 
человек нарушает установленные правила, то у него за опасные действия отрывают один 
талон. Первый талон - минус 25% премии, второй - 50% премии долой, третий - вообще 
премии нет, четвертый - обсуждается вопрос об увольнении. За серьезные нарушения, такие 
как, нахождение на рабочем месте в состоянии алкогольного или наркотического опьянения, 
могут уволить сразу. 

"Руководство очень строго относится к подобным случаям, так как работник, по сути, 
осознанно ставит под угрозу не только свою жизнь, но и жизнь своих коллег. На рудниках 
очень жесткая система контроля. При входе у всех проверяют физическое состояние. 
Осуществляется предсменный и послесменный осмотр. Если есть основания, то сотрудника 
отстраняют от работы - лучше сохранить для семьи человека, чем закрывать глаза на 
потенциальную угрозу", - подытожил Ершов. 

Подписанные в подразделениях ЗФ соглашения по охране труда включают в себя 73 
мероприятия на общую сумму 55 миллионов рублей. Компания выделила более 100 
миллионов рублей на проведение обязательных медицинских осмотров и около 550 
миллионов рублей - на обеспечение работников лечебно-профилактическим питанием с 
целью профилактики профзаболеваний… 

ИА Пресс-Лайн 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае не будут повышать плату за детские сады, заверил губернатор 
29 января, общаясь в ходе прямой линии с красноярцами, губернатор края Лев Кузнецов 

сообщил, что в регионе не будут повышать цены на услуги муниципальных детских садов, как 
то позволяет новый закон «Об образовании».  

Отметим, изменения в законодательстве позволяют муниципалитетам устанавливать 
100-процентную плату за услуги детских садов. Прежняя редакция закона «Об образовании» 
предусматривала, что плата за содержание ребёнка в государственных и муниципальных 
детсадах не может превышать 20% затрат государства на содержание ребёнка, а с 
родителей, имеющих трёх и более несовершеннолетних детей, взимается не более 10%. 
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Лев Кузнецов, отвечая на вопрос жительницы края, подчеркнул, что 
правительство региона не рассматривает возможность изменить принципы оплаты услуг 
муниципальных детских садов. «Тот принцип, который был — 20% от стоимости содержания 
ребёнка, — в Красноярском крае продолжит действовать. Конечно, это решают 
муниципалитеты, но мы дали муниципалитетам именно такие рекомендации. Если подобные 
ситуации будут возникать, я прошу красноярцев оперативно на них реагировать». 

Newslab.ru 
 

В Красноярском крае принята программа развития общего и профессионального 
образования на 2013-2015 годы 

На очередном заседании Правительства края была утверждена ведомственная целевая 
программа "Развитие общего и профессионального образования Красноярского края на 2013-
2015 годы". Общий объем ее финансирования на три года составит более 95 млрд рублей. 

Как сообщил заместитель министра образования и науки края Геннадий Сухоплюев, 
программа направлена на повышение доступности качественного общего и 
профессионального образования для жителей региона. Одной из ключевых задач программы 
является создание безопасных и комфортных условий для учащихся общеобразовательных 
учреждений края. В частности, в текущем году на строительство школ будет направлено 
около 800 млн рублей. На эти средства планируется ввести пять новых школ и продолжить 
строительство еще семи. Также продолжится работа по приведению в соответствие с 
требованиями надзорных органов действующих образовательных учреждений. 

Отдельные мероприятия программы направлены на предоставление образовательных 
услуг детям с ограниченными возможностями здоровья, воспитание детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, развитие дошкольного и дополнительного 
образования, поддержку одаренных школьников и студентов, обеспечение качественного 
отдыха и оздоровления детей в летний период. Всего в программе предусмотрено 48 
целевых показателей. 

«Красноярский край» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Шойгу попросил Путина утвердить новый план обороны страны 
Глава российского Министерства обороны генерал армии Сергей Шойгу ознакомил 

верховного главнокомандующего Владимира Путина с планом обороны Российской 
Федерации. 

В ходе встречи с министром и главой Генштаба ВС РФ Валерием Герасимовым 
президент попросил доложить о документе. "Мы действительно сегодня представляем вам на 
утверждение план обороны Российской Федерации. Над планом работал большой коллектив 
всех министерств и ведомств, а, если говорить точнее , 49 министерств и ведомств, — 
сообщил Шойгу Путину. — Отработаны все детали, все фрагменты. План согласован со 
всеми. Но самое главное то, что этот план учитывает и перспективу, и дальнейшее развитие, 
в том числе и реализацию Госпрограммы вооружения". Отдельно министр подчеркнул, что 
при составлении документа были учтены все возможные риски, передает ИТАР-ТАСС. 

По словам Шойгу, специалисты проанализировали перспективу внешнеполитических 
угроз на ближайшие десятилетия. "Естественно, хотелось бы при этом добавить, что это не 
окончательная, не застывшая форма. И в связи с разными событиями вокруг нашей страны, с 
разными угрозами он, конечно, может корректироваться и будет корректироваться, 
безусловно", — добавил глава Минобороны. 

В этой редакции были также учтены все российские оборонные программы: вооружения, 
мобилизационная, а также ведомственная программа министерств и ведомств по всей 
территории нашей страны. "Просим утвердить, Владимир Владимирович, план обороны 
страны", — закончил Шойгу. 

«Вести» 
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Россия достигнет статуса ведущей мировой державы к 2030 году — МЭР 
Россия к 2030 году выйдет на уровень экономического развития, соответствующий 

статусу ведущей мировой державы XXI века, говорится в прогнозе долгосрочного социально-
экономического развития РФ на период до 2030 года, распространенном во вторник 
Минэкономразвития РФ  

К этому сроку российская экономика вплотную приблизится к мировой технологической 
границе, при этом качество жизни граждан РФ превысит средний уровень для стран-участниц 
Организации экономического сотрудничества и развития, говорится в документе. 

При этом в прогнозе отмечается, что такие результаты будут достигнуты путем создания 
глобально конкурентоспособной институциональной среды, стимулирующей 
предпринимательскую активность и привлечение капитала в экономику. 

Для этого предстоит реализовать ряд направлений: повышение качества деловой среды 
и инвестиционного климата; повышение эффективности государственного управления в 
экономике; формирование международного финансового центра, обеспечивающего 
необходимыми ресурсами развития частный сектор экономики; формирование Евразийского 
экономического союза на постсоветском пространстве. 

Конкуренция с другими странами в рамках глобального разделения труда потребует не 
менее 1,5-кратного повышения производительности труда к 2015 году, отмечает 
Минэкономразвития. 

До 2030 года существенно сократится государственный сектор в экономике, будет 
ликвидировано большинство государственных корпораций, реализована программа 
приватизации. 

«Институциональные преобразования будут направлены на обеспечение выхода 
российской экономики на инновационный путь развития. Темпы роста внутреннего валового 
продукта превысят 5% в год, что станет основой для повышения качества жизни населения и 
накопления человеческого потенциала», — также отмечается в долгосрочном прогнозе. 

К 2020 году в социальной сфере будет осуществлен переход к модели «эффективного 
контракта», будут разработаны 800 профессиональных стандартов, а реформа рынка труда 
будет направлена на создание 25 миллиона новых высокопроизводительных рабочих мест. 

Прайм 
 

У местных бюджетов нет ни доходов, ни определенности  
Правительство снова на полгода переносит сроки утверждения государственной 

программы развития муниципальных финансов: чиновники не могут договориться о том, 
откуда местные бюджеты должны получить два триллиона рублей до 2018 года, которые 
нужны им на повышение зарплат бюджетников. Счетная палата и вовсе считает, что 
федеральному центру пора перестать забирать деньги у богатых регионов и раздавать их 
бедным - это не стимулирует региональные и муниципальные власти к развитию 

В 2012 году разбалансированность местных бюджетов достигла критического уровня. 
Дефицит муниципальных бюджетов по сравнению с прошлым годом вырос в 14 раз, даже в 
2009 год он был в четыре раза меньше.  

Дмитрий Медведев еще в бытность президентом приказывал найти 1 трлн руб. для 
местных бюджетов, но Минфин нашел лишь 180 млрд.  

Вопрос о муниципальных финансах вновь был поднят в прошлом году - перед выборами 
президента, когда Владимир Путин пообещал повысить зарплаты бюджетникам, 
находящимся на муниципальном и региональном довольствии.  

Дефицит консолидированного бюджета регионов РФ, по оценке Минэкономики, может 
вырасти примерно с 50 млрд руб. в 2012 году до 330 млрд руб. в 2015 году и до 1,8 трлн руб. 
в 2018-м - во многом из-за обещанного указами Путина увеличения зарплат бюджетников. 

Дефицит местных бюджетов будет расти пропорционально дефициту бюджетов 
региональных - субъекты и федерация финансируют от 50% до 90% их расходных 
обязательств. 
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Чиновники Минфина не знают, где брать деньги, чтобы пополнить казну регионов и 
муниципалитетов. По сусекам наскрести триллион не получится, всего до 2014 г. местные 
бюджеты получат не больше 7 млрд дополнительных рублей:  

Доходы от сдачи в аренду находящихся на территории городских округов земельных 
участков, государственная собственность на которые пока не разграничена;  

20% доходов, зачисляемых сейчас в региональный бюджет, от продажи права на 
заключение договоров аренды таких неразграниченных участков и столько же от продажи этих 
земельных участков (в сумме земельные доходы могут дать прибавку в 15,6 млрд руб. в год);  

15% от зачисляемых сейчас в федеральный бюджет платежей за негативное 
воздействие на окружающую среду;  

Все доходы от штрафов за нарушение муниципальных нормативных актов (порядка 1 
млрд руб.);  

Не менее 10% от норматива и 13% реальных поступлений от топливных акцизов, 
зачисляемых в региональные бюджеты (42 млрд руб.);  

Земельный налог, собранный с лишенных льгот пользователей участков, отведенных 
для нужд обороны, безопасности и таможенных служб (3 млрд руб.);  

Все поступления от продажи патентов и от единого сельскохозяйственного налога 
(порядка 2,3 млрд руб. в год); соответствующий закон уже принят и вступит в силу с 2013 
года.  

Все эти нововведения принесут около 7 млрд. руб., а совсем не триллион, как того хотел 
Медведев. 

 Может быть введен новый налог на имущество, который также будет перечисляться в 
казну муниципалитета. Это должно принести еще 50 млрд руб.  

Программу, которая могла бы комплексно решить эту проблему, писал Минфин. В 
августе прошлого года документ "Повышение эффективности управления общественными 
финансами до 2018 г." был направлен на согласование в Минэкономразвития, где его 
подвергли жесткой критике.  

 В начале декабря правительство вновь запросило у Минэкономразвития информацию о 
программе и процессе ее доработки. В ответе замминистра Андрея Клепача (с ним 
ознакомился "Финмаркет") ведомство вновь раскритиковало работу Минфина, указав на 
множество недостатков, некоторых из которых в первоначальном варианте не было:  

Программа не раскрывает подробно методы и механизмы повышения эффективности 
трат региональных бюджетов и бюджетных учреждений, отсутствуют способы повышения 
административного и финансового контроля; 

Минфин не подготовил перечень нормативно-правовых актов, которые нужно принять в 
ходе реализации программы. Необходимо его написать и определить даты их принятия. 

Минфин не учел в программе указы президента от 7 мая, а в одном из них предлагается 
реформировать госслужбу и систему оплаты труда госслужащих. В Бюджетном послании в 
июне президент поручил разработать новую стратегию действий в бюджетной сфере, пишет 
Минэкономразвития, а нынешний проект программы выходит направлений бюджетной 
реформы. 

Команда Силуанова также превысила свои полномочия и указывает в программе свою 
позицию, а не Минэкономразвития по тем сферам, которые не являются вотчиной Минфина. 
Например, по развитию частно-государственного партнерства, эффективности бюджетных 
инвестиций, пенсионной системе, а также госуправлению. Их нужно исключить и отдать на 
регулирование Минэкономразвития. 

Минфин предложил новую систему стратегического планирования, которая опирается не 
на долгосрочный прогноз, а на целевые индикаторы. Их в свою очередь определит президент. 
С такой позицией с Минэкономразвития не согласны.  

Минфин также требует, чтобы консервативный сценарий всегда был базовым, а 
Минэкономразвития настаивает на том, чтобы из трех разработанных вариантов - 
консервативного, инновационного и форсированного - базовым считался именно 
инновационный (предполагает увеличение госинвестиций в транспортную инфраструктуру, 
науку, образование и технологии, средний класс увеличивается к 2020 году до 37%, а к 2030 - 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

до 50 %, дефицит бюджета в 1,5-2% ВВП). Минэкономразвития в отзыве на программу 
также настаивает на том, что Резервный фонд в 7% ВВП (так записано в уже утвержденном 
"бюджетном правиле") слишком велик и достаточно заложить лишь 5% ВВП. 

Клепач предлагает вновь перенести рассмотрение программы и доработать ее. Это уже 
третий раз, когда ее утверждение откладывается. Первоначально она должна была быть 
принята еще до 1 декабря 2012 г., но из-за большого числа разногласий отложена до 20 
января.  

Теперь Минэкономразвития предлагает взяться за нее только весной, когда Минфин 
подготовит основные параметры Бюджетной стратегии. Это значит, что программа по 
муниципальным и региональным бюджетам может быть перенесена как минимум на полгода.  

Между тем, кризисные явления в муниципальных и региональных финансах нарастают.  
Еще до выборов президента свою оценку состояния региональным бюджетам дала 

Счетная палата. Согласно опубликованному на прошлой неделе отчету аудиторов, 
постоянные внесения изменений в законодательство вредят сбалансированности бюджетов 
субъектов.  

В эти годы бюджетная политика была направлены на посткризисную стабилизацию. Рост 
доходов едва превысил инфляцию, а доля их в общем объеме доходов бюджетной системы 
сократилась с 43,6% в 2009 г. до 37% в 2011 г. 

В условиях действующего законодательства в период 2012-2014 годов такая тенденция 
сохранится.  

Неналоговые доходы по прежнему практически не играют роли в наполнении 
муниципальных бюджетов. В 2010 г. их объемы упали в 32 регионах. Всего они составляют 
около 7% в общем объеме доходов.  

Разрыв между максимальным и минимальным значениями показателя бюджетной 
обеспеченности - 145 раз и 12 раз, соответственно. Неравномерное развитие субъектов 
создает риски социальной нестабильности на их территориях. 

Почти четверть денег в региональные бюджеты составляют так называемые 
"безвозмездные поступления" - дотации, межбюджетные трансферты.  

Налоговые и неналоговые доходы обеспечивают всего 75% расходов регионов. В 15 
регионах ими обеспечено менее 50% расходов, а в Республике Ингушетия - 9,9 %, в 
Чеченской Республике - 13,2 процента.  

Большим ударом - 80 млрд. руб. - для регионов стало сокращение со 100% до 70 % 
размера зачисления акцизов на топливо в региональные бюджеты.  

Еще одной статьей расходов стали новые полномочия, переданные регионам "сверху": 
число вопросов местного значения поселения увеличилось с 30 до 37, муниципального 
района - с 28 до 35 и городского округа - с 35 до 42. 

Аудиторы предлагают совершенствовать нормативно-правовую базу. Для начала хотя 
бы закрепить понятие "доходная база". В "собственные доходы" не нужно включать дотации и 
субсидии - это не стимулирует субъекты к наращиванию доходов.  

Совет Федерации уже рекомендовал правительству разработать методику оценки 
эффективности налоговых льгот, определить перечень неэффективных налоговых льгот и 
график их поэтапного сокращения, напоминает Счетная палата. Но ничего так и не сделано. 

"В ходе создания в субъектах прочной финансовой основы, последовательного 
сокращения поддержки региональных бюджетов за счет бюджетных кредитов и перехода к 
преимущественному использованию рыночных механизмов покрытия дефицитов бюджетов в 
период 2012-2014 годов могут возникнуть риски, значительно тормозящие их выполнение", 
пишут аудиторы. За счет изменений бюджетного законодательства доходы сократятся на 139 
млрд. рублей. 

Перспективы предусматриваемого к введению в 2013 году единого налога на 
недвижимость оцениваются Счетной палатой неоднозначно - работа по кадастровой базе все 
еще не завершена. 

По мнению аудиторов, назрела необходимость изменения межбюджетных отношений в 
части расширения числа налогов и сборов, закрепленных за региональными и местными 
бюджетами для сокращения субсидий и субвенций.  
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Счетная палата раскритиковала основу основ - саму систему распределения денег в 
стране. По мнению аудиторов, действующий механизм централизации финансовых ресурсов 
с последующим их перераспределением в целях выравнивания бюджетной обеспеченности 
субъектов не способствует снижению зависимости бюджетов большинства регионов от 
федерального центра и формирует условия для неэффективного использования этих денег.  

Ярослав Лисоволик, Deutsche Bank 
Помощь в повышении эффективности муниципальных и региональных бюджетов должна 

заключаться в установлении четких критериев эффективности расходов и введения принципа 
обусловленной помощи со стороны федерального центра по отношению к регионам. Крайне 
важно, чтобы этот механизм обусловленности был эффективно использован для того, чтобы 
в свою очередь муниципальные и региональные бюджеты эффективно расходовали свои 
средства. В какой-то степени можно сказать, что Минфин проделал определенную работу в 
этом направлении. Часть средств уже выделяется на основе обусловленности. Есть 
критерии, которые приводят к тому, что они получают дополнительные средства. Этот 
механизм надо и дальше совершенствовать прежде всего для возможности усиления 
мониторинга эффективности расходования средств на региональном уровне.  

Предложение Счетной палаты (отказаться от принципа сбора налогов с регионов и 
дальнейшего их равномерного распределения центром) в какой-то степени имеет право на 
жизнь. У самих регионов должны быть стимулы для расширения своей налогооблагаемой 
базы. Возможно, стоило бы попытаться внедрить такую систему в некоторых сегментах.  

Но более важный вопрос все-таки вопрос не налоговой политики и доходов, а контроль 
расходов системы бюджетов на муниципальном и региональном уровне и меры, которые 
должен предпринимать финансовый центр для повышения эффективности расходов. Если 
растет открытость и транспарентность местных бюджетов, растет эффективность 
мониторинга финансового центра и регионального гражданского общества. Здесь особое 
значение имеют такие факторы как размещение госзаказа и вопросы, связанные с 
формированием информационной базы бюджетной системы.  

Сергей Гуриев, Российская экономическая школа  
Как только будет введен налог на недвижимость, у муниципалитетов и регионов появятся 

деньги. И это действительно создаст стимулы для развития. Вот собственно и все 
необходимые меры. Это решение вступит в силу совсем скоро. Насколько много денег 
принесет этот налог каждому региону зависит от того, какая будет принята ставка. Пока что 
речь идет об огромных деньгах. Этим налогом могут быть заменены и несколько других 
налогов, и в этом случае у муниципалитетов будет стимул для того, чтобы развивать 
экономику и повышать качество жизни с тем, чтобы люди оставались жить в этом 
муниципалитете. Тогда недвижимости в этом месте будет стоить выше.  

Налоговые стимулы наиболее эффективные и всегда работают. Другие стимулы конечно 
же важны. Есть такой стимул как выборы, и такое ощущение, что чем дальше, тем меньше 
российские власти заинтересованы в том, чтобы делать его важным.  

Энвер Кисриев, Центр цивилизационных и региональных исследований РАН  
Я думаю, аудит Счетной палаты уже устарел для той ситуации, которая сложилась или 

складывается сейчас хотя бы на Кавказе. Нужно смотреть на то, что происходит сейчас - 
закрытие крупных банков, смена власти. Все это приведет к серьезным кардинальным 
изменениями. Минфин и Минэкономики говорят о дотациях и налогах, а это не 
экономические, а фискальные категории. Они рождаются из-за установлении 
законодательного характера. А как говорить об экономически чистых категориях вообще в 
России не приходится. В тени до 40 % всей экономической жизни, невозможно соизмерить 
зарплаты, параметры расходятся. Трудно вообще говорить о параметрах, потому что 
анализируемая отчетность не соответствует реальным процессам, этими категориями нельзя 
анализировать ситуацию. Статистика в России такого качества, а фискальная политика 
работает таким образом, что мы не знаем ничего о себестоимости и безработице, а главное - 
подлинном вкладе в федеральный бюджет субъектов.  

Есть регионы и на Кавказе, и в средней полосе, где дотации крайне высокие. Они не 
имеют никаких оснований отставать по развитию. Меры должны быть не фискальные. 
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Капитализм не вчера образовался, и все знают, как помочь муниципалитетам и 
регионам. У нас нет капитализма, а идет процесс первоначального накопления. Поэтому 
власти озабочены не урегулированием, а переделом собственности на пороге масштабного 
кризиса.  

/Финмаркет/   
 

Россияне не верят, что их жизнь в этом году станет хуже 
Большинство россиян (59%) не ожидает изменения материального положения в этом 

году, сообщает Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ). Еще 7% 
затруднились с ответом, а каждый пятый (22%) предполагает перемены к лучшему.  

Россияне, надеющиеся на улучшение своего материального положения, рассчитывают в 
первую очередь на заработную плату по месту основной работы по найму. Ее в качестве 
основного источника повышения доходов назвали 70% опрошенных.  

На доходы от фриланса, шабашек и вообще работы без официального оформления 
рассчитывают 16% россиян. Отметим, что в 2012г. таких было лишь 11%. На зарплату от 
второй официальной работы (по совместительству) рассчитывают 11%, тогда как год назад 
на этот вид дохода надеялись 20% россиян. На рост доходов от частного 
предпринимательства уповают 9% участников опроса. 

За счет повышения пенсии надеются улучшить свое положение лишь 7% россиян. В 
сообщении ВЦИОМ особо отмечается, что это самый низкий показатель за все время 
проведения опросов: в 2012г. на пенсию надеялись 15%, а в предыдущие три года - 12% 
опрошенных. Те же 7% ждут, что улучшению их материального положения помогут 
родственники и друзья. 
     На остальные виды дохода россияне рассчитывают заметно меньше. Увеличения пособий 
ждут 4% опрошенных, роста доходов по банковским вкладам - 2%, повышения стипендий и 
алиментов, а также доходов от сдачи внаем жилья или другого имущества - по 1%.  

Тех, кто ожидает ухудшения своего материального положения, ВЦИОМ в этом году 
насчитал лишь 12%. Для сравнения: в 2009 г. таких было 32%.  

Главной угрозой финансовому благосостоянию россияне по-прежнему считают 
инфляцию. Однако теперь ее опасаются 67% опрошенных против 82% двумя годами ранее.  

Больше стали бояться угрозы потери основного места работы (18% против 11% в 2011г.). 
Прочие факторы играют менее серьезную роль: на выплаты по кредиту указали 6%, на 
потерю дополнительной работы - 5%, сокращение денежной помощи - 4%, социальных 
пособий, потерю работы без официального оформления - по 3%, пособия по безработице - 
2%. 

РБК 
 

Для комплексной модернизации жилого фонда требуется 3,6 трлн руб. Треть населения 
России живет в домах, требующих капремонта; в лучшем случае проблема старого жилья 
будет решена через 30 лет 

Две трети многоквартирных домов нуждаются в капремонте, сообщил министр 
регионального развития Игорь Слюняев. В таких домах проживает 48 млн человек. Это 
расчеты Госстроя и независимых экспертов, уточнил министр. 

На ремонт такого жилья нужно 3,6 трлн руб., подсчитали в Минрегионе. Цифра 
впечатляющая, согласился Слюняев, есть шанс решить проблему за 30 лет. Это произойдет, 
если собственники квартир будут добросовестно платить ежемесячные взносы на ремонт 
дома, а регионы и муниципалитеты сохранят нынешние объемы софинансирования этих 
расходов, сказал Слюняев. Из федерального бюджета на госпрограмму «Обеспечение 
доступным и комфортным жильем и коммунальными услугами» в 2013-2015 гг. предлагается 
потратить всего 500 млрд руб., что позволит улучшить жилищные условия 16 млн человек. 

Впрочем, этих денег на решение жилищной проблемы недостаточно, следует из 
выступления Слюняева. 10 млн кв.м жилья являются аварийными, и в таких квартирах 
проживает 650000 человек. На их расселение нужно еще 350 млрд руб., сообщил Слюняев. 
Необходимые затраты на ремонт коммунальной инфраструктуры министр оглашать не стал. 
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В замене нуждаются 26,6% тепловых сетей, 42,3% — водопроводных и 39,2% — 
канализационных, говорится в госпрограмме по комфортному жилью. Расход энергетических 
ресурсов в коммунальных предприятиях на 25-30%, а иногда и на 50% выше, чем в 
европейских. 

Если говорить о восстановлении исходных характеристик домов, то цифра Минрегиона 
близка к истине, отмечает руководитель направления «Городское хозяйство» Института 
экономики города Сергей Сиваев. Однако правильнее говорить о жилом фонде, который 
нуждается в комплексной модернизации из-за своего несоответствия современным 
требования к качеству жилья, говорит эксперт: «Такого жилья минимум 80%». Нынешняя 
система финансирования капремонта даже с учетом денег Фонда ЖХК никогда не позволит 
решить проблему старого жилья, уверен Сиваев: «Это просто латание дыр». 

Vedomosti.ru  
 

Российские дороги получат срок годности 
Российские дороги станут лучше за счет введения для них обязательного гарантийного 

срока. Такую возможность открывает новый законопроект, внесенный в Государственную 
Думу. Если новая трасса «даст трещину», спросить с недобросовестных строителей можно 
будет по полной программе, сообщает «Российская газета». 

Минимальная гарантия на земляное полотно дороги составит десять лет, для основания 
дорожной одежды – семь лет, для нижнего слоя покрытия – пять лет. Что касается верхнего 
слоя, то есть самого асфальта, то для капитального слоя гарантию предлагают ввести от 
четырех лет, а для переходного – от трех лет. Гарантийные сроки на мосты, путепроводы и 
эстакады предлагается ввести сроком от восьми лет. Для барьерных ограждений – от пяти 
лет, а для сигнальных столбиков – от четырех лет. Гарантийный срок службы дорожных 
знаков определен тремя годами. А для дорожной разметки – от 9 до 15 месяцев. 

В настоящий момент условия по качеству прокладки дороги и гарантийным 
обстоятельствам прописываются в документации конкурсной торговли при заключении 
договора на строительство. Тем не менее, юридическое определение гарантийного срока 
может больше дисциплинировать строителей. Например, в законопроекте сказано, что он 
продлевается на то время, которое понадобится для устранения выявленных дефектов уже 
после сдачи дороги или моста в эксплуатацию. 

Авто@mail 
 

Назван размер идеальной минимальной пенсии  
С 1 февраля пенсии в России вырастут на 6,6%. Государству это повышение обойдется 

в дополнительные 23 млрд рублей, а в глазах простых граждан оно выглядит как издевка: в 
среднем прибавка составит всего 615 рублей. В апреле пенсии проиндексируют еще раз, но 
уже только на 3%. И дай бог, чтобы итоговая сумма покрыла хотя бы увеличение тарифов 
ЖКХ, предстоящее в июле. В любом случае, нынешний размер средней пенсии – чуть больше 
10 тысяч рублей – большинству россиян кажется совершенно неудовлетворительным. Они 
хотели бы получать как минимум в два раза больше. По данным исследования, проведенного 
холдингом "Ромир" совместно с АНО "Хорошо", минимально необходимый размер пенсии 
варьируется в пределах от 15 до 30 тыс. руб. в месяц, а средний показатель составляет 
20.820 рублей. 

Не находят поддержки у населения и другие намерения государства относительно 
изменений в жизни пенсионеров. Как показало исследование, почти две трети россиян (62%) 
в той или иной степени осведомлены об инициативах по реформированию пенсионной 
системы, причем каждый десятый опрошенный постоянно интересуется этой темой. 
Наиболее известным является предложение повысить пенсионный возраст. Оно же вызывает 
самую негативную реакцию. Особенно когда речь идет о тотальном повышении для всех – 
против такой меры возражают 87% опрошенных. С увеличением пенсионного возраста для 
отдельных категорий граждан категорически не согласны 52% респондентов. 

Высокая степень осведомленности и интереса к данной теме не случайна. Эта мера 
является наиболее болезненной и, по мнению многих экспертов, неизбежной – если не 
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завтра, то в обозримой перспективе. Иного пути решения проблемы старения населения 
и дефицита бюджета Пенсионного фонда в нынешних экономических условиях они не видят. 
Напомним, сейчас возраст выхода на пенсию для женщин составляет 55 лет, для мужчин – 
60. Предлагалось к 2030 г. мужчин и женщин в этом вопросе уровнять, одновременно 
повысив пенсионный порог до 63 лет, а затем довести его до 65 лет к 2050 году. 

Реализация этих предложений, по мнению опрошенных, может привести к росту 
социальной напряженности в обществе, снижению продолжительности жизни и росту 
безработицы. Лишь 11% полагают, что таким образом удастся достичь экономического роста 
(за счет снижения пенсионной нагрузки на трудоспособное население). Еще столько же 
надеются, что более поздний выход на пенсию будет способствовать увеличению ее размера. 
Но в целом россияне предпочли бы не повышение, а снижение пенсионного возраста – до 53 
лет для женщин и до 58 лет для мужчин. 

Вторым вопросом, вызывающим резко негативную реакцию, стал вопрос о выплатах 
работающим пенсионерам. Подавляющее большинство респондентов (91%) считают, что они 
должны в полном объеме получать законную пенсию. Причем, за десять лет с момента 
аналогичного опроса мнение граждан по этому вопросу не изменилось. Ведь большинство 
пенсионеров работают просто потому, что прожить на пенсию трудно или даже невозможно, и 
те вакансии, которые они занимают, высокооплачиваемыми никак не назовешь. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Россия раздвоилась. Одна хочет свободы, вторая – погрязла в популизме   
Россия «разделена» на две страны – одна стремится к свободе и процветанию, другая – 

сфокусирована на патриотизме и популизме. В первой люди могут путешествовать по миру, 
покупать и продавать свои дома, безопасно держать свои деньги в банках. В другой России 
президент РФ Владимир Путин подавляет инакомыслие, заявляет об угрозе ПРО со стороны 
НАТО и пытается вовлечь своих бывших соседей по СССР в неравный Евразийский союз. 
Необходима новая дипломатия, которая могла бы эффективно работать в обеих Россиях, 
пишет американская газета The New York Times (перевод РИА «Новый Регион»).  

Авторы материала – старший научный сотрудник лондонского Королевского колледжа 
Денис Корбой, бывший посол США в Грузии и Казахстане Уильям Кортни и бывший посол 
США в Белоруссии и Грузии Кеннет Яловиц считают, что первая Россия совершенствуется. В 
2001 году она стала шестой в мире экономикой по паритету покупательской способности. 
Валовый национальный доход на душу населения составлял примерно $20 000, как у членов 
ЕС Польши и Венгрии. Состоятельные люди часто являются владельцами собственности за 
рубежом или отправляют детей на обучение за границу. 

В некоторых сферах Россия сотрудничает с Западом. Она содействует обеспечению 
войск НАТО в Афганистане оружием, частично поддерживает санкции против иранской 
ядерной программы и запускает ракеты на международные космические станции. Кроме того 
Россия заключила новый договор о стратегических вооружениях с Америкой. 

Вторая Россия движется в противоположном направлении. Эта Россия возвращается к 
государственному контролю в экономике и авторитарному прошлому, забыв о гражданских 
свободах и верховенстве закона. Конечно, речь не идет о том, что возрождается СССР, 
однако организации по развитию демократии находятся под давлением, диссиденты брошены 
в психбольницы, а правосудие подвержено влиянию политики. Россия занимает 142 место из 
179 в рейтинге «Индекс свободы прессы» «Репортеров без границ».  

Как считают иностранные эксперты, в этой ситуации Западу следует применять разные 
стратегии при сотрудничестве с этими двумя Россиями, и осознать что «патриотические» 
силы пока у власти, но они отвернулись от урбанистических и образованных масс. 

Модернизированная элита ценит экономический рост и связь с глобальной экономикой. 
Таким образом, Западу следует напомнить России, что она должна действовать, исходя из 
правил Всемирной торговой организации, которые поспособствуют росту 
конкурентоспособности российской экономики. Последнее нововведение США в сфере 
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защиты интеллектуальной собственности позволит России получить прибыль из своего 
сектора высоких технологий. В Арктическом совете Москва пошла на сотрудничество, чтобы 
использовать экономические возможности одновременно с защитой окружающей среды. 

В то же время конкурентоспособность российской энергетики снижается из-за 
вмешательства правительства. Россия сможет дать толчок своему экспорту, если позволит 
западным инвестициям и технологиям разрабатывать удаленные месторождения. В этом 
случае совместный проект Exxon Mobil с «Роснефтью» по освоению Арктики выйдет на 
первый план.  

Дипломатия со второй Россией должна быть обусловлена западными долгосрочными 
интересами во внутренней либерализации и справедливом отношении к другим 
государствам. Западу следует вспомнить доктрины гражданско-правовой дипломатии 
советских времен, как например, начать публично и на высоком уровне противостоять 
репрессиям и затрагивать тему несправедливости. Запад слишком спокойно принял 
систематические нарушения прав человека на Северном Кавказе.  

Но извне мало что можно сделать для продвижения реформ в России, единственные 
доступные инструменты – личное взаимодействие и интернет-коммуникации. Кремль 
запретил программы Американского агентства по развитию демократии, хотя гражданский 
форум Россия-ЕС остается полезным. Организации с иностранным финансированием вроде 
«Голоса», наблюдавшие за проведением выборов, столкнулись притеснением или вовсе 
были закрыты. Затруднено сотрудничество в вопросе ядерной безопасности, Россия 
отменила программу Нанна-Лугара.  

На международном уровне Россия пытается сохранить образ великой державы, даже 
учитывая, что ее затмили более динамично развивающиеся регионы мира, в частности, 
Восточная Азия. Однако упорная поддержка режима Ассада в Сирии сильно подпортила 
имидж России, а запугивание соседей оставляет РФ без друзей и союзников. 

В последнее время Запад уже предпринял некоторые шаги, чтобы перенаправить 
развитие России. В декабре Госсекретарь Хиллари Клинтон обратила внимание, что 
Евразийский экономический союз станет «ресоветизацией». Запад также поощрил Грузию на 
улучшение отношений с Россией, при этом помогая стране не допустить повторения военного 
вторжения 2008 года. Запад помогает каспийским энергопоставщикам, поддерживая 
многосторонние экспортные пути Турции, черноморские порты и Китай. 

Реакционная Россия может быть врагом лишь самой себе. В прошлом месяце на 
саммите ЕС Путин раскритиковал «варварские» предложения, которые угрожают поставить 
российские энергетические активы в те же рамки что и энергопоставщиков ЕС. Закон о 
запрете гражданам США усыновлять российских сирот, многие из которых инвалиды, тоже 
стал пугающим сигналом. Это был ответный удар на «акт Магнитского», ограничивающий ряд 
российских чиновников, замеченных в нарушении прав человека. На этом фронте сокращение 
числа саммитов с участием Путина и принятие мер симметричных «законопроекту 
Магнитский» со стороны ЕС заслуживают рассмотрения.  

Двойная прагматичная, но принципиальная дипломатия может привести взаимовыгодное 
сотрудничество с Россией и поддержит дух тех, кто стремится к демократии и уважает права 
человека, полагают авторы публикации. 

 «Новый Регион – Москва» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 30.01.2013 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 1513 ▲ 0, 07 

EUR 40, 5414 ▲ 0, 09 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 
 

 


